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Ментальный дизайн и прикладная мифология.

Дальнейшее развитие лингвистического подхода в психотерапии

Быков С.И., Быкова-Григорьевских И.В., Ургина Ю.А.

Методологической базой метода выступает суггестивная лингвистика – раздел психолингвистики, разработанный И.Ю.Черепановой. Метод является научным развитием прикладных аспектов суггестивной лингвистики с целью создания уникальной идеи, разработки и проектирования целостной идеи-концепции, экспертизы и сопровождение вплоть до полного воплощения в жизнь.

Психотерапевтическое воздействие арт-терапии

Букаева С.К., Нургазина А.З., Кощегулова Р.М.

В данной работе выделяются и описываются основные факторы психотерапевтического воздействия – художественная экспрессия, психотерапевтические отношения, интерпретация - в арт-терапевтическом направлении психотерапии. Определяется их эффективность в работе с наркозависимыми пациентами.

Арт-терапевтическое направление психотерапии

Букаева С.К., Нургазина А.З., Кощегулова Р.М.

Данная статья посвящена изучению основных понятий арттерапии, описывается история развития данного психотерапевтического направления, основные формы психотерапии, а также представлены и описаны сессии групповой арттерапии.

Развитие рефлексивной культуры подростков в психологическом консультировании

Давыдова Г.

В рамках задачи профилактики наркомании в школе автором была разработана концепция регуляционного (ориентационно-ценностного) консультирования и программа развития рефлексивной культуры школьников, научным основанием которых является рефлексивная методология развития смысловых содержаний педагогического воздействия.

Использование сновидений в диагностике и терапии невротических расстройств у детей

Корабельникова Е.А.

В настоящей работе сновидения детей и подростков изучались с использованием методики экспертного исследования сновидений. Регистрация сновидений осуществлялась многократно путем записи на магнитофонную ленту отчетов о сновидениях непосредственно после утреннего пробуждения. 

Тема судьбы в работе с клиентами

Коваленко А.Н., Есельсон С.Б.

В настоящей работе приводится и обсуждается типологизация концепций судьбы, которая позволяет экзистенциональному терапевту удерживать значительную смысловую емкость, достаточную для работы с клиентом.

Психотерапия в комплексе лечения язвенной болезни желудка и двенадцатиперстной кишки

Когай О.С., Моторыкин В.М., Муханбедина М.А., Лапина Т.П.

Основная цель данной статьи – обратить внимание практикующих врачей на патогенетические механизмы развития язвенной болезни желудка и двенадцатиперстной кишки, а также указать на эффективность психотерапии как одного из патогенетических методов лечения при данной патологии.

Web-сайт «Поддержка». Психологическая помощь в Интернет.

Суатбаев Н.Р.

Данный проект был осуществлен при поддержке Отдела образовательных и Культурных Программ Государственного Департамента США и администрирован Советом по Международным исследованиям и обменам. Проект реализован на базе Восточно-Казахстанского областного психоневрологического диспансера и негосударственного учреждения «Стресс».

Психотерапия подростков с химической зависимостью

Титова В.В.

На сегодняшний день одним из основных и наиболее перспективных направлений в лечении наркозависимых является психотерапия. На базе Омской городской наркологической больницы для детей и подростков начато проведение исследования эффективности функционального использования универсальных механизмов психотерапевтической коммуникации в комплексной терапии.

Опыт лечения пациенток, переживших смерть детей

Ходорева Т.В.

Работа с пациентами, перенесших утрату близких, является наиболее сложной в психотерапии, требует испытания духовных сил врача, его профессиональной компетенции. В данной работе изложены основные моменты лечения таких пациентов. 

К проблеме интеграции психотерапевтических методов

Хропова Г.А.

В настоящей работе рассматривается проблема интеграции различных психотерапевтических теорий и методов, подчеркивается актуальность данной проблемы и основные тенденции в ее развитии.

Роль СПК в регуляции агрессии в норме и патологии

(на модели алкоголизма)

Хропова Г.А.

В данном исследовании изучение агрессии проводилось в отделении психотерапии для больных алкоголизмом психиатрической клиники имени Карла Бонхеффера в Берлине. Материал для исследования составили две группы испытуемых – немцев в возрасте от 21 до 65 лет. Первую группу составили здоровые люди, вторую группу вошли люди больные алкоголизмом.

Клиническое и экспериментально-психологическое обследование целителей с возбудимым радикалом личности

Адылов Д.У.

С использованием клинического и экспериментально-психологического методов исследования в данной работе приведено описание особенностей возбудимого радикала личности целителей с последующей конкретизацией преимущественного стиля взаимодействия их с пациентами.

Дифференциальная диагностика психозов с психотическими проявлениями и измененным состоянием сознания у целителей

Адылов Д.У.

Целительские представления могут быть включены в бредовые переживания больных, отражать миф о необходимости наличия психического расстройства для занятия целительством. Популярность целительства делает актуальным дифференциальной диагностики бредовых психозов с психотическими проявлениями и измененным состоянием сознания у целителей.

Клинические особенности шизофрении, осложненной гашишной интоксикацией, и ее проявления в детско-подростковом возрасте

Измаилова Н.Т., Илешева Р.Г.

Данное сообщение основано на наблюдении свыше 200 больных шизофренией, употреблявших гашиш. Среди них более чем у одной трети больных начало шизофренического процесса, установленного клинико-анамнестическим методом, относилось к детско-подростковому возрасту. Из этого числа больных 35 наблюдались в возрасте 14-18 лет.

Особенности течения туберкулеза и психических заболеваний при их сочетании

Негай А.П., Сарсенова Р.О., Ким В.В., Хан А.А.

В настоящем сообщении сделана попытка рассмотреть некоторые стороны многообразных взаимоотношений между туберкулезом и психическими заболеваниями. С этой целью было изучено 109 больных, находившихся на лечении, страдающих различными формами активного туберкулеза и психическими болезнями.

К вопросу о «Системе открытых дверей»

Негай А.П., Сарсенова Р.О., Писчатская А.Г., Жубатканова А.Ж.

Понятие системы «Открытых дверей» в психиатрической практике известно давно, но в данной статье в это понятие помимо лечебного фактора вложен и другой смысл. В работе подчеркивается важность создания таких систем для психиатрических больниц.

Психические расстройства у больных пеллагрой по материалам Кызылординской областной психоневрологической больницы за 2000-2002 годы

Негай А.П., Макашева Н.П., Курегенов Т.И., Даужигитов Т., Ким О.В.

Целью данной работы явилось изучение психических расстройств при дефиците никотиновой кислоты. Первый случай поступления больного с пеллагрой был в 2000 г. В последующем такие больные стали поступать всё чаще. Основная масса этих больных (12 человек) получала лечение в 4 отделении интенсивной терапии. Среди поступивших больных, мужчин было 3, женщин - 17. Среди больных преобладали женщины, а по возрасту – лица от 30 до 50 лет.   

Судебно-психологический аспект работы

Новикова М.

В статье приводятся теоретические основы решения вопросов, стоящих перед КСППЭ (по данным литературы). В качестве примеров приводятся 4 заключения, касающиеся различных вопросов (1 – по экспертизе обвиняемого, 2 – малолетних потерпевших и 1 – по факту самоубийства).

О суицидологической ситуации в г. Экибастузе с 1996 по 2002 г.г.

Оспан Т.Б., Байханова Т.Р., Жолдыбаева Ж.С.

Известны случаи, получившие широкий резонанс, когда определенные лица совершили суицидальные действия. Целью данной работы является анализ суицидов в г. Экибастузе по данным Экибастузского межрайонного отделения Павлодарского филиала ГУ Центра судебной медицины.

К вопросу профилактики общественно опасных действий психически больных

Пак Л.Л., Кубаева Р.М., Назаров З.А., Пак В.Л., Можаев В.А., Мусенова Ж.К., Тлеугарин К.Т. 

В данной работе обсуждается связь профилактики общественно опасных действий, совершаемых психически больными с совершенствованием организационных форм стационарной и внебольничной помощи, знанием клиники психических заболеваний и разработкой соответствующих законоположений. Представлен анализ проведенных судебно-психиатрических экспертиз.

К вопросу принудительного лечения психически больных

Пак Л.Л., Кубаева Р.М., Можаев В.А., Мусенова Ж.К., Назаров З.А., Пак В.Л.

Целью данной работы явилось изучение общественно-опасных действий среди психически больных, находившихся на принудительном лечении в областной психиатрической больнице, принципы проведения принудительного лечения и профилактика правонарушений. 

Проблемы семейной дисгармонии в нарциссических парах

Рузгис М.В.

В данной работе рассматривается ряд проявлений нарциссизма в парах. Также описываются личные качества нарциссической личности, и как поведение таких людей влияет на семейный климат и взаимоотношения супругов.

Организация психиатрической помощи Костанайской области. 

Цели и задачи.

Шахметов Б.А.

В настоящей статье освещаются основные вопросы организации психиатрической помощи в Костанайской области, рассматриваются основные цели и задачи, решаемые психиатрической службой в области.

Диагностика начальных проявлений малопрогредиентной психопатоподобной шизофрении в подростковом возрасте (клинический, экспериментально-психологический, судебно-психиатрический аспекты)

Шайхысламова Н.К., Оспан Т.Б., Лободенко А.Г., Аманова Ж.Ш., Кожанова Ж.Т.

В этой работе рассматриваются проблемы распознавания начальных проявлений малопрогредиентной психопатоподобной шизофрении в подростковом возрасте. Описываются основные положения в определении и диагностике данного заболевания.
Метод суррогатного замещения

(по преодолению табакозависимости)

Горышева О.В.

Этот метод синтезировал знания, полученные автором в результате изучения достижений в области научной психологии и медицины, осмысления опыта православного народного целительства, а также духовных практик, используемых в восточной медицине. Собранные по крупицам знания легли на почву практического опыта, итогом чего и стал настоящий метод.

Терапия субдепрессивных состояний у зависимых от алкоголя больных Витагам-Рулином в комбинации с амитриптилином

Макаров В.В., Колосов В.П., Коньков Е.М.

В качестве средства лечения алкогольных субдепрессий авторами изучен препарат «Витагам–Рулин» фирмы ООО «Рулин». Препарат одобрен Фармакологическим комитетом Минздрава России (протокол от 8 февраля 2002 г.) и утвержден Департаментом государственного контроля лекарственных средств и медицинской техники Минздрава России в качестве средства лечения алкоголизма. 

Отношение детей младшей возрастной группы к проблеме наркомании. (гендерный аспект)

Марашева А.А.

Для изучения представлений детей в возрасте от 7 до 11 лет о наркотиках и об их отношении к ним, врачами Областного детского психоневрологического объединения наркологического диспансерного отделения было проведено исследование учащихся образовательных школ 1-4 классов города Караганды. Исследование носило анонимный характер. Описывается гендерный аспект.

Сосудистые и соматогенные психозы, возникшие на фоне хронического алкоголизма, и особенности лечения алкогольных психозов у больных пожилого возраста

Сарсенова Р.О., Писчатская А.Г., Жубатканова А.Ж.

Было обследовано 32 больных, которые длительно страдали хроническим алкоголизмом, осложненным сосудистыми заболеваниями (поражения сердечно–сосудистой системы, диабет, бронхиальная астма, туберкулез легких, гепатохолецистит и др.). Большинство из этих больных (21человек) ранее неоднократно стационировались по поводу алкоголизма, в том числе 9 человек по поводу алкогольных психозов.  

Психопатологические аспекты тревоги и фобии у больных с зависимостью от психоактивных веществ

Толстикова А.Ю.

В настоящем сообщении приводятся данные изучения психопатологии тревоги и страха на основе исследования 193 больных, страдающих депрессивным состоянием в рамках зависимости от ПАВ. В число обследованных вошли 26 женщин и 167 мужчин. Цель исследования – установление феноменологических черт тревоги и страха у пациентов с зависимостью от ПАВ.

О психосоматическом подходе в комплексной терапии алкогольной зависимости в условиях городской поликлиники

Шушкевич В.И.

В статье проанализирована эффективность психосоматического подхода в комплексной психотерапии алкогольной зависимости в условиях городской поликлиники г. Рудного Костанайской области. Отмечается высокий эффект терапии: у 704 (65%) пациентов отмечалась годовая ремиссия, на 30% уменьшилась обращаемость больных в поликлинику по поводу имеющихся психосоматических заболеваний.

Психолингвистические особенности больных с невротическими расстройствами

Корабельникова Е.А.

Целью настоящего исследования явилось изучение лексико-семантических характеристик речи детей и подростков с невротическими расстройствами с помощью принципиально новых средств компьютерного смыслового анализа текстов.

Трудности дифференциальной диагностики психических нарушений при эндокринных заболеваниях

Мусабалинова Н.Б., Оспанова Ж.А.

В данной статье раскрывается связь этиопатогенетического лечения психических расстройств, возникающих у больных с эндокринной патологией.

Анализ по суицидам по Кызылординской области за 2001 год и 1 квартал 2002 года

Негай А.П., Сарсенова Р.О., Алиева А.С., Дон М.А.

В настоящем сообщении предлагается анализ ситуации, связанной с суицидами по Кызылординской области: общее количество, возрастной и половой аспекты, способы совершения суицидов.

К вопросу об исследовании копинг-стратегий в пограничной психиатрии и наркологии

Россинский Ю.А., Алтынбекова Г.И., Каражанова А.С., Нургазина А.З.

В настоящей публикации приводится разработанный авторами вопросник, позволяющий определить поведенческие индикаторы аллопсихической адаптации или, так называемых, активных стратегий совладания – копинг-стратегий.

Summeries

Mental design and applied mythology. The further development of the linguistic approach in psychotherapy
Bykov S.I., Bykova-Grigor’evskih I.V., Urgina Ju.A.

As methodological base of a method the suggestive linguistics section of psycholinguistics, developed by I.J.Cherepanovoj stands. The method is scientific development of applied aspects of suggestive linguistics with the purpose of creation of unique idea, development and designing of the integral idea-concept, examination and support down to a full embodiment in life.

Psychotherapeutic influence of art therapy
Bukaeva S.K., Nurgazina A.Z., Koshchegulova R.M.

In the given work major factors of psychotherapeutic influence - art expression, psychotherapeutic relations and interpretation - in art therapeutic direction of psychotherapy are allocated and described. Their efficiency in work with drug addicts is defined.

Art therapeutic direction of psychotherapy
Bukaeva S.K., Nurgazina A.Z., Koshchegulova R.M.

Given article is devoted to studying of the basic art therapy concepts, the history of development of the given psychotherapeutic direction, the basic forms of psychotherapy are described, and also sessions of group art therapy are submitted and described.

Development of reflective culture of teenagers in psychological consultation
Davydova G.

Within the framework of a problem of prevention of an addiction at school the author developed the concept of regulation (orientation-valuable) consultation and the program of development of reflective culture of teenagers. Scientific basis is the reflective methodology of development of semantic maintenances of pedagogical influence.

Use of dreams in diagnostics and therapies of neurotic disorders at children

Korabel’nikova E.A.

In the present work dreams of children and adolescents were studied with use of a technique of expert research of dreams. Registration of dreams was carried out repeatedly by record on a recorder tape of reports on dreams directly after morning awakening. 

Theme of destiny in work with clients
Kovalenko A.N., Esel’son S.B.

In the present work it is resulted and discussed typologization of concepts of destiny which allows to the existential therapist to keep significant semantic capacity, sufficient for work with the client.

Psychotherapy in a complex of treatment of a stomach ulcer and a duodenal gut
Kogai O.S., Motorykin V.M., Muhanbedina M.A., Lapina T.P.

The basic purpose of given article is to pay attention of physicians to pathogenetic mechanisms of development of a stomach ulcer and a duodenal gut and also to specify efficiency of psychotherapy as one of pathogenetic treatment methods at the given pathology.

Web-site «Support». Psychological service in the Internet
Suatbaev N.R.

The given project was carried out at support of the Department of Educational and Cultural Programs of the USA State Department and administered by the International Researches and Exchanges Council. The project is realized on the basis of East Kazakhstan regional psychoneurologic clinic and NGO «Stress».

Psychotherapy of teenagers with chemical dependence

Titova V.V.

For today one of the basic and most perspective directions in treatment of drug addiction is the psychotherapy. On the basis of Omsk city narcological hospital for children and teenagers realization of research of efficiency of functional use of universal mechanisms of the psychotherapeutic communications in complex therapy is begun.

Experience of treatment women, who have ached children death
Hodoreva T.V.

Work with the patients, who have ached children death, is the most difficult in psychotherapy, demands test of spiritual forces of the doctor, his professional competence. In the given work the basic moments of treatment of such patients are stated. 

To a problem of integration of psychotherapeutic methods
Hropova G.A.

In the present work the problem of integration of various psychotherapeutic theories and methods is considered, the urgency of the given problem and the basic tendencies in its development is emphasized.

Role of SOC in regulation of aggression in norm and a pathology

Hropova G.A.

In the given research studying of aggression was carried out in department of psychotherapy for patients with alcoholism of psychiatric clinic named by Charles Bonheffera in Berlin. The material for research was made by two groups of patients - Germans in the age of 21-65. The first group was made by healthy people, the second group patients with alcoholism have come.

Clinical and experimental-psychological investigation healers with an excitable radical of personality

Adylov D.U.

With use of clinical and experimental-psychological methods of research in the given work the description of features of an excitable radical of personality of healers with the subsequent concrete definition of primary style of their interaction with patients is given.

Differential diagnostics of psychoses with psychotic manifestations and the changed condition of consciousness at healers
Adylov D.U.

Healers’ representations can be included in delirious experiences of patients, reflect a myth about necessity of presence of mental frustration for healerness. Popularity of healerness makes actual differential diagnostics of delirious psychoses with psychotic manifestations and the changed condition of consciousness at healers.

Clinical features of the schizophrenia complicated with hashish intoxication, and its manifestations at young age
Izmailova N.T., Ilesheva R.G.

The given article is based on observation over 200 patients with schizophrenia who has used hashish. Among them more than at one third of patients the beginning of schizophrenia process determined with clinicoanamnestic method, concerned to young age. From this number of patients 35 were observed in the age of 14-18.

Features of current of a tuberculosis and mental diseases at their combination
Negai A.P., Sarsenova R.O., Kim V.V., Han A.A.

In the present article attempt to consider some sides of diverse mutual relation between tuberculosis and mental diseases is made. With this purpose it was investigated 109 patients who are taking place on treatment, suffering by various forms of active tuberculosis and mental illnesses.

To a question on «Open Doors System»
Negai A.P., Sarsenova R.O., Pischatskaya A.G., Zhubatkanova A.Z.

The concept of system «Open Doors» of psychiatric practice is known for a long time, but in given article other sense is enclosed in this concept besides the medical factor also. In work importance creation of such systems for psychiatric hospitals is emphasized.

Mental disorders at patients with pellagra on materials of Kyzylorda regional psychoneurologic hospital in 2000-2002

Negai A.P., Makasheva N.P., Kuregenov T.I., Dauzhigitov T., Kim O.V.

The purpose of the given work was studying mental disorders at deficiency of a nicotinic acid. The first case of patient with pellagra was in 2000. In the subsequent such patients began to appear even more often. The great bulk of these patients (12 people) received treatment in intensive therapy department. Among the entered patients, men was 3, women was 17. Among patients women prevailed, and on age - persons near 30-50 prevailed.   

Judicial-psychological aspect of work

Novikova M.

In article theoretical bases of the decision of the questions facing Complex Forensic Medical Examination are resulted (according to the literature). As examples 4 medicolegal reports are resulted concerning various questions (1 - on examination of defendant, 2 - juvenile victims and 1 - on the fact of suicide).

About suicide situations in Ekibastuz from 1996 till 2002

Ospan T.B., Baihanova T.R., Zholdybaeva Z.S.

The cases which have received a wide resonance when the certain persons have made suicide actions are known. The purpose of the given work is the analysis of suicides in Ekibastuz on data of Ekibastuz interdistrict department of Pavlodar branch of the Centre of forensic medicine.

To a question of prevention of socially dangerous actions of mentally ill patients
Pak L.L., Kubaeva R.M.,  Nazarov Z.A., Pak V.L., Mozhaev V.A., Musenova Z.K., Tleugarin K.T.

In the given work connection of prevention of socially dangerous actions made by mentally ill patients with perfection of organizational forms stationary and out patient services, and knowledge of clinic of mental diseases and development of the appropriate statutes is discussed. The analysis of the carried out forensic-psychiatric examinations is submitted.

To a question of compulsory treatment mentally patients

Pak L.L., Kubaeva R.M., Mozhaev V.A., Musenova Z.K., Nazarov Z.A., Pak V.L.

The purpose of the given work was studying public-dangerous actions among mentally patients who are taking place on compulsory treatment in regional psychiatric hospital, principles of realization of compulsory treatment and prevention of offences. 

Problem of family disharmony in autophilia couples

Ruzgis M.V.

In the given work a number of autophilia manifestations in couples is considered. Also it is described personal qualities of persons with autophilia and how the behavior of such people influences a family climate and mutual relation of spouses.

The organization of psychiatric service in Kostanai region

Shahmetov B.A.

In present article the basic questions of the organization of a psychiatric service in Kostanai region are taken up, the basic purposes and the problems solved by psychiatric service in region are considered.

Diagnostics of initial manifestations of continuous sluggish schizophrenia at teenagers

Shaihyslamova N.K., Ospan T.B., Lobodenko A.G., Amanova Z.S., Kozhanova Z.T.

In this work problems recognition of initial manifestation of continuous sluggish schizophrenia at teenagers are considered. Substantive provisions in definition and diagnostics of the given disease are described.

Method of substitute replacement

Gorysheva O.V.

This method synthesized the knowledge received by the author as a result of studying of achievements region scientific psychology and medicine, judgement of experience orthodox national healerness, and also spiritual practices, used in east medicine. The knowledge collected on particles has lain on ground of practical experience, a result of that became the present method.

Therapy of depressions at patients dependent on alcohol with Vitagam-Rulinom in a combination with amitriptyline

Makarov V.V., Kolosov V.P., Kon’kov E.M.

As means of treatment of alcoholic subdepressions authors investigate a preparation «Vitagam-Rulinom» of «Rulin» Company. The preparation is approved by Pharmacological committee of Ministry of Health of Russia (the report from February, 8, 2002) and authorized by Department of the state control of medical products and iatrotechnics of Ministry of Health of Russia as means of treatment of alcoholism. 

The attitude of children of younger age group to a problem of  drug addiction

Marasheva A.A.

For studying representations of children in the age of from 7 till 11 about drugs and about their attitude to them, doctors of Regional children’s psychoneurologic associations  of narcological branch it was carried out research of pupils of educational schools of 1-4 grades of Karaganda. Research had anonymous character. It is described gender aspect.

The vascular and somatogenic psychoses which have arisen on a background of chronic alcoholism and feature of treatment of alcoholic psychoses at patients of advanced age

Sarsenova R.O., Pischatskaya A.G., Zhubatkanova A.Z.

It was surveyed 32 patients who suffered chronic alcoholism for a long time, complicated with vascular diseases (intimate-vascular system, diabetes, a bronchial asthma, a tuberculosis, hepatocholecystitis etc.). The majority of these patients (21 persons) earlier repeatedly have been in treatment concerning alcoholism, including 9 person concerning alcoholic psychoses.  

Psychopathological aspects of alarm and phobia at patients with dependence from psychoactive substances

Tolstikova A.Ju.

In the present article the data of studying a psychopathology of alarm and fear on the basis of research of 193 patients, suffering a depression within the framework of dependence from psychoactive substances are cited. The number surveyed people included 26 women and 167 men. The purpose of research is a determination of phenomenological features of alarm and fear at patients with dependence from psychoactive substances.

On psychosomatic approach in complex therapy of alcoholic dependence in conditions of a city polyclinic
Shushkevich V.I.

In article efficiency of psychosomatic approach in complex psychotherapy of alcoholic dependence in conditions city polyclinics of Rudnyi in Kostanai region is analyzed. The high effect of therapy is marked: at 704 (65%) patients it was marked annual remission, on 30% has decreased appealability of patients in a polyclinic concerning available psychosomatic diseases.

Psycholinguistic features of patients with neurotic disorders

Korabel’nikova E.A.

The purpose of the present research was studying of semantic characteristics of speech of children and teenagers with neurotic disorders with the help of essentially new means of the computer semantic analysis of texts.

Difficulties of differential diagnostics of mental disturbances

at endocrine diseases

Musabalinova N.B., Ospanova Z.A.

In given article connection of ethiopathogenetic treatment of mental disorders arising at patients with endocrine pathology is discussed.

The analysis on suicides in Kyzylorda region in 2001 and 1 quarter of 2002

Negai A.P., Sarsenova R.O., Alieva A.S., Don M.A.

In the present work the analysis of the situation connected to suicides on Kyzylorda region is offered: total, age and sexual aspects, ways of suicides.

To a question on research of coping strategy in boundary psychiatry and narcology
Rossinsky Ju.A., Altynbekova G.I., Karazhanova A.S., Nurgazina A.Z.

In the present publication the questionnaire developed by authors is resulted, allowing to define behavioral indicators of allopsychic adaptations or, so-called, active strategy of coping.

